



Mineros y sector obrero de Bolivia critican medidas gubernamentales sobre impuestos

Description

(La Paz) La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (Fstmb) y la Central Obrera Boliviana (COB) consideran negativa hoy la eliminación por el Gobierno de cuatro impuestos como acción para enfrentar la crisis.

"Esa medida va a beneficiar a los gamonales, a los capitalistas, a esos que, seguramente, han dado su apoyo al Gobierno y ahora están pidiendo devolución del favor (...), esas medidas han sido un ajuste para hacer un blindaje para quienes están con el capitalismo y el tema empresarial", afirmó Andrés Pate, secretario ejecutivo de la Fstmb.

Según el dirigente, la eliminación del Impuesto a las Grandes Fortunas (IGF), a las Transacciones Financieras (ITF), al Juego y a las Promociones Empresariales no benefician a la población de a pie, sino a las clases altas.

El ministro de Economía, Gabriel Espinoza, coincidió al respecto, pero lo justificó con el argumento de que la eliminación de esos impuestos permitirá que retorne la inversión extranjera al país, y eso a la larga será beneficioso para toda la población.

Por su parte, el secretario ejecutivo de la COB, Mario Argollo, sostuvo que esperaba otro tipo de medidas.

"Hay que ver la clara intención del Gobierno de favorecer a los que más tienen y no así a los más necesitados (...), vemos con preocupación que prácticamente se están ocupando de otros asuntos que son atentatorios contra la clase trabajadora y no están tomando las medidas para hacer gestión de Gobierno", deploató el dirigente obrero.

En su opinión, la Administración del presidente Rodrigo Paz, ganadora de las elecciones generales del 17 de agosto y del balotaje del 19 de octubre últimos, en representación del Partido Demócrata Cristiano (PDC), se "quitó la máscara" y mostró que está de parte del sector privado, pese a que los votos decisivos en su victoria fueron los del sector popular.

"(...) No había sido ese Gobierno de tinte popular que tenía que trabajar con las organizaciones sociales -lamentó Argollo-, con los sindicatos, con las organizaciones vivas que es ahí donde ha ido a pedir el voto (...)".

Lamentó el líder de la COB que, ahora, el Gobierno echa a un lado a este sector, lo borra del mapa "y solo gobierna para un sector del país que es el empresariado y la clase burguesa".

Al respecto, el ministro de Economía y Finanzas Públicas, José Gabriel Espinoza, aseguró que se trata de primeras medidas, pero que más adelante se harán más anuncios para estabilizar la economía, sin afectar a los sectores más

populares.

El Maipo/PL

Date Created

Noviembre 2025

www.elmaipo.cl